

EL DEBER DE LAS CLASES ALTAS

En la conferencia del Sr. Maura en el Ateneo, y en el discurso que ha pronunciado al inaugurarse el Centro Instru-

La advertencia es, ciertamente, oportuna y necesaria. Se ha señalado como una de las causas del desconcierto de nuestra administración la inactividad a que llegaron las clases que no vivían del trabajo material.

«Existía en dichas clases—escribe el Sr. González de Linares—, al comenzar el primer tercio de este siglo (el XIX), muy generalizada la costumbre de desayunarse en la cama para levantarse tarde; comer á las doce; dormir después una larga siesta; tomar chocolate por la tarde; y cenar y acostarse temprano. Si á esto se añade el uso del rapé, ya hoy casi desconocido, se comprenderán unos hábitos en los que era necesario, para sostener durante el día despierta la poca actividad de aquellas clases, el empleo de dicho estimulante.»

No afirmos si hay ó no exageración en la pintura; pero es indudable que una de las cosas de que nos hemos visto más necesitados es el rendimiento de las clases acomodadas al deber social. Suerte grande es para los pueblos contar con una clase que por estar libre de los apremiantes afanes de la lucha por el sustento material puede consagrarse y se consagra de hecho desinteresadamente al bien público. Dominando los cuadros profesionales en que la mayoría de los hombres están como encerrados, clasificados y distribuidos, esa clase se encuentra en las mejores condiciones para acometer los problemas de gobierno que exigen perspectivas sociales de conjunto y actividades concertadas.

La Historia enseña que cuando la aristocracia deja de ser función, cuando deja de prestar servicios á la socie-

TEMAS ACTUALES

dad, es cuando se acentúa en ella el orgullo del linaje. Al dejar de ser útil, cae en la trivialidad de las vanidades exclusivas. Entonces surge ese sentimiento, un poco desdenoso para las demás clases, basado en lo que no depende del trabajo, ni de la virtud, ni del mérito personal. Entonces la aristocracia se parece, según frase de Esteban Lamy, á un capítulo claustrado que pasee el tiempo en cantar el oficio de sus muertos, y aquel hermoso principio de nobleza obliga pierde su virtualidad, porque el título nobiliario, en lugar de estimular y determinar la conducta personal, la suple, y se creen dispensados de adquirir méritos propios los que pueden cubrir su inutilidad con el escudo de sus abuelos.

El siglo XVIII acusa en la nobleza europea una incomprensión ó un pueril abandono de sus deberes. Sólo la aristocracia inglesa ha mantenido su puesto de honor y de deber. Comprendiendo las necesidades de su tiempo, no ha mirado en la riqueza un mero instrumento de bienestar individual; ha sido un factor de gobierno, y se ha abierto á los méritos nuevos, rejuveneciéndose con ellos, en lugar de encerrarse en un hermetismo de casta.

Es preciso restaurar la idea de la nobleza como oficio público y como prestigio heredado, que no es exclusivo de una clase, sino que debe extenderse á todas, pues no consiste más que en una sucesión de virtudes y de estimación pública, que las generaciones se transmiten dentro del mismo hogar. «La idea moral, vinculada á la tradición del hogar—dice De Ribbe, hablando de Francia—, se ha perdido en nuestro país, y hablar de genealogía es cosa de prejuicio aristocrático. La democracia, lejos de curarnos, ha consagrado el mal, no dejando plena licencia más que á las vanidades estériles, sin restablecer la noción fecunda del bien por la estima otorgada á una larga sucesión de virtudes. Una familia de obreros que tiene una genealogía debería de estar justamente orgullosa de ella, en la buena acepción de la palabra... Un hogar que se ha perpetuado con una distinción moral siempre igual es una fuerza de primer orden para producir y propagar, en su alrededor el sentimiento del respeto con los verdaderos progresos.»

Salvador Mingujón

No se hace nada

La Prensa toda refleja el agudo y hondo malestar que siente el país entero al contemplar los conflictos de transportes y subsistencias y la ineficacia del Gobierno para resolverlos.

Es claro que, en general, suscribimos las apreciaciones y censuras de todos esos colegas. El Gobierno nada hace: no escasa la literatura ministerial—en ocasiones, plagada—; pero será difícil que nadie advierta la beneficiosa repercusión de tanto Real decreto y tanta Real orden en la solución ó alivio de los problemas actuales.

Es claro que al censurar la labor del Gobierno exige la justicia que se excluya á aquellos ministros que están cumpliendo sus deberes—y así lo prueba la adhesión entusiasta de quienes están en más directa relación con ellos—, y que es justo y prudente prorrogar el crédito de confianza, ya otorgado, á algún otro consejero de cuya conocida preparación cabe esperar una labor útil, y á quien no se puede exigir que, con horas veinticuatro, resuelva dificultades acumuladas de tiempo atrás y desparramadas hoy por diversos Ministerios y aun entre organismos de reciente creación.

Estas excepciones y reservas no aminoran lo categórico de la acusación en cuanto á la labor conjunta del Gabinete; y es incontestable que la responsabilidad por ese balance de totalidad incumbe, de modo especialísimo, al señor presidente del Consejo. Las piezas de una máquina se mueven sin producir trabajo útil cuando entre todas falta relación y sustraje; y eso ocurre en el actual Gabinete. Por lo mismo que es de concepción, y que la índole y circunstancias de los actuales problemas de Gobierno exige la acción conjunta y coordinada de diversos Ministerios y organismos subalternos, es más precisa que nunca una dirección de altura, capaz de imponerse á todos y de imprimir unidad á las iniciativas de cada ministro. Por desgracia, en este Gobierno de concentración, el presidente—á salvo dejamos todos los respetos personales—no suma esas altas y precisas cualidades.

Y á la vista está el resultado de tal suprema deficiencia: crece el malestar popular, la nación entera vive al día, los servicios públicos se mantienen milagrosamente, y el Gobierno, en vez de acercarse y afianzar la autoridad con que en el primer momento se presentó ante el país, la va perdiendo día á día y de modo progresivo.

diríamos si al otro lado de los Pirineos estuviera Alemania en vez de estar Francia; con lo cual salimos al paso de sospechas y calificaciones que siempre hemos despreciado y continuamos despreciando profundamente.

Esperamos que el Gobierno cumplirá con su deber, como nosotros acabamos de cumplir con el nuestro.»

PARA LOS NEUTRALES
Holanda no admite mercaderes armados

Amenazas inglesas

Dice «Le XX Siècle»: «El Gobierno británico acaba de publicar la correspondencia cambiada con el ministro de Estado de Holanda, M. Loudon, sobre la cuestión de los navios mercantes armados.»

Holanda se niega á permitir la entrada en sus puertos de esos navios. Funda su negativa en la declaración de neutralidad hecha al principio de la guerra, y cuyo artículo 4.º prohibe la admisión en los Países Bajos de los buques armados de los navios de guerra.»

Según M. Loudon, estas palabras significan «todo navio armado para ejecutar, en caso de necesidad, un acto de guerra.»

El ministro inglés Mr. Balfour reclamó el levantamiento de esta prohibición, que temblaba la ilegalidad submarina alemana y aumentaba los peligros de la navegación mercantil inglesa. Replicó el ministro holandés que la regla se había fijado al romperse las hostilidades y era igual para todos los beligerantes, añadiendo que, introducir modificaciones durante el curso de la guerra porque la resolución fuera desventajosa á uno de los beligerantes, sería favorecer á este último, siendo esto favor incompatible con la imparcialidad, que es una de las condiciones esenciales de la neutralidad.

Lord Robert Cecil trató en vano de demostrar á Mr. Loudon que la frase «asimilados á navios de guerra» no puede aplicarse á buques empleados únicamente en operaciones comerciales é incapaces de ejecutar una acción de guerra. El ministro holandés mantuvo obstinadamente su punto de vista. Mister Balfour ha cerrado la discusión, declarando categóricamente que la actitud de Holanda, impuesta por las necesidades, está en contradicción con la neutralidad y no se ajusta á la intervención adoptada por todos los demás países neutrales.

El «Times» aprueba la respuesta de mister Balfour, y añade esta seria advertencia: «Nuestro parecer es el del ministro inglés. Y todo esto no puede dejar de influir sobre la manera de apreciar la conducta de Holanda con nuestro país y con nuestros aliados.»

DE JAEN
Un descarrilamiento

JAEN 20.—Cerca de la estación de Alcázar descarriló un tren de mercancías, resultando gravísimamente herido el fogonero. El convoy sufrió importantísimos desperfectos.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL
En favor de la familia de Cirici Ventalló

Recordando en nuestra Administración Suma anterior, 6.699 pesetas. De los Religiosos de los Sagrados Corazones, 5 pesetas; D. A. E. S., 5; don Eugenio Piñuela, una participación de una peseta en el número 43.349 del próximo sorteo de Navidad, para el hijo menor del Sr. Cirici Ventalló, y en metálico, 2; Un donostiarra, 10; D. José Salgado, 2; D. Nicanor Real, 5; D. Cipriano Pérez, 7,50, y, además, de un compañero de éste, que dijo una misa por el alma del Sr. Cirici, 2 pesetas, haciendo un total de 9,50; D. Manuel Reig, 2; doña M. B., 10; del suscriptor D. J. C., 5; D. Otto Engelhardt, de Sevilla, 100; don Leonardo Dangers 50; D. E. U., suscriptor, 1; D. Salvador Mingujón, 10; total, 6.915,30.

Han abierto suscripciones en favor de nuestro inolvidable compañero «El Pueblo Manchego», de Ciudad Real, y «La Tradición», de Tortosa.

EL BLOQUEO
Un solo submarino hundido
hundido 23.500 toneladas

NAUEN 20 (Comunicado oficial).—Un submarino alemán, al mando del teniente capitán Viebig, ha hundido en el canal de la Mancha, tras la más violenta defensa enemiga, cinco vapores con 23.500 toneladas de registro bruto, entre ellos el vapor armado, abarrotado de carga (antes alemán) «Armenias» (5.364), que navegaba en un convoy escoltado por cuatro destructores.

De otro convoy, escoltado fuertemente por destructores y pesqueros, fueron hundidos dos vapores abarrotados de carga, de los cuales uno iba armado.

Esta suerte corrió un vapor de tamaño grande, fuertemente escoltado, de unas 5.000 toneladas, además, fué torpedeado el vapor armado «Ángelo» (7.303), que abarrotado de carga navegaba con rumbo á Falmouth.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 20.—Con el hundimiento del crucero acorazado francés «Chacón» llegaron las pérdidas de la Entente en buques de guerra, desde el comienzo de la guerra, á 360 unidades, con un desplazamiento total de un millón ochocientos sesenta toneladas.

En esta cifra no van incluidos los buques auxiliares, de los cuales fueron hundidos 51 barcos con trescientas cincuenta y ocho toneladas, ni otros buques auxiliares, de cuyo tipo se perdieron treinta y ocho, con ciento cuarenta y seis toneladas de registro bruto.

La Oficina Informativa de Enseñanza, Marqués de Cubas, 3, recibe consultas, remite datos y proporciona toda clase de informes. Apartado 463.

Sangrientas luchas en Odessa

George explica la situación militar
Los fracasos italianos obligan á Inglaterra á aumentar su Ejército

EN TORNO DE LA PAZ.—Los diputados pacifistas ingleses promovieron un intenso debate en la Cámara sobre los fines de guerra, dando motivo á la intervención de Balfour, Carson y lord Cecil (Londres). En Nueva York se ha hecho circular el rumor de un intento de paz separada con Norteamérica (Londres). Los prisioneros alemanes en Rusia son equiparados á los obreros en el salario (Petrogrado). Se han iniciado las relaciones comerciales entre Rusia y Alemania (Berna). Khulmar ha salido para Brest-Litovsk (Berna). ¿Se negociará la paz en Petrogrado? (Petrogrado.)

RUSIA.—Los bolcheviques no llegan á un acuerdo con el Banco del Estado. Los embajadores rusos en Tokio y Londres acusados de haber calumniado al Gobierno leninista (Petrogrado). Las tropas rusas que abandonan el frente van hacia Petrogrado para combatir contra Kaledin (Estocolmo). Lord Cecil ha negado que los japoneses desembarcaran en Vladivostok (Londres). En los barrios extremos de Odessa combaten ucranios y maximalistas (Paris). Los últimos datos de la elección para la constituyente siguen acusando el triunfo de los socialistas revolucionarios (Petrogrado.)

DE ITALIA.—Los ataques austrogermanos entre el Brenta y el Piave en el frente Tasson-Col dell'Orso, así como en monte Solarolo, valle de Concesi, Sur de Sasa Rosso (Oeste del valle Fienzela) y Corte Lazzo, fueron rechazados, capturando los italianos algunos prisioneros. (Coltano.) Entre el Brenta y el Piave cayeron prisioneros, desde el 11 de Diciembre, 270 oficiales y 8.150 italianos. (Koenigswusterhausen.)

PARIS.—En el Senado italiano se constituye un grupo de Defensa nacional, idéntico al del Congreso. El aplazamiento de la moción del Sr. Tittoni referente á formación de comisiones parlamentarias de inspección se considera como prueba de confianza al Gobierno. (Roma.) El Gobierno portugués revisará las cuentas de guerra. (Lisboa.) Ha dimitido el almirante Harris y los Sres. Goethals y Capps, porque carecen de libertad de acción. El Senado abre una información sobre construcciones de la Marina mercante. (Washington.) El sábado se discutirá en la Cámara francesa la cuestión de los suplicatorios. (Paris.)

LA SITUACIÓN MILITAR

La ingratitude es feo pecado; pero, ¡ay!, muy humano. Cria cuervos, y te sacarán los ojos... Aquellos rusos que en la época de Pedro el Grande vivían en la más crasa ignorancia, se pusieron al fin en contacto con el Occidente de Europa, recepción de allí ideas que en verdad, no han acabado de digerir, y ahora, cuando los aliados esperaban que los rusos los ayudasen á hacer feliz á la humanidad, cádate que los ingratos, mandando emborramala la guerra y practicando los principios mal digeridos, están poniendo á la democracia en berlina. Con los socialistas franceses los que

co. Otro ejemplo he puesto yo, no menos notable, sobre el tapete más de una vez, señor Hanotaux: el de la guerra de Siete años. Federico II, rodeado de adversarios, acabó por hacer la paz con Rusia (¡como ahora, señor Hanotaux), y después fácil le fué terminar aquella empedacada guerra. Cuiden los aliados de que el fin de ésta no se parezca al de la que Federico II ganó, y hagamos votos todos por que sean aquellos los vencedores, porque si así fuera vamos á estar como el pez en el agua. ¿Se asombra el lector? Yo no he hecho esa afirmación á humo de pajas. Yo me fio de lo que ha dicho Balfour en la Cámara de los Comunes, discutiendo con los pacifistas. Oído: «el principal fin de esta guerra es llegar á una paz segura y duradera, bajo cuya protección las naciones pequeñas y grandes puedan des-

en claro de qué lado está la sinceridad, y vamos á ver, en rápida ojeada, cómo marcha la guerra.

En Francia, Macedonia é Itana, canchales; pero en esta última nación ha sido más violento el fuego de artillería entre el Brenta y el Piave, sobre todo en la divisoria de monte Tomba (que según Cuvrioux está en poder de los alemanes y cerca de ella los franceses), y en las orillas del Piave, á ambos lados del macizo de Montello (donde los ingleses se encuentran). Además los italianos atacaron monte Pertica, y una vez más fueron rechazados. Las luchas que á través de los partes oficiales presenciámos en este sector nos parece que no tienen importancia, porque vemos desplazarse la línea muy poco á poco; pero de que no estamos en lo cierto



Posición que ocupan actualmente los austro-alemanes.

piensan así. Véase cómo se expresan en un documento que han dirigido á sus compañeros de Oriente: «Hemos visto con angustia que algunos de vosotros han entablado negociaciones que pueden conducir á la paz separada. Semejante conclusión no sólo permitiría á los imperios centrales preparar ó conseguir un triunfo militar y declarar finalmente sus conclusiones en nombre de la fuerza, sino que serviría y sirve ya á todos los enemigos de la democracia y del socialismo del mundo, permitiéndoles invocar la revolución rusa como un ejemplo de desorganización y de desmoralización.»

Los pícaros socialistas rusos han hecho, sin duda, oídos de mercader á tales voces, puesto que continúan marchando camino de la paz. Ya se han establecido relaciones comerciales en todo el frente, sobre todo en el sector de Minsk... Veán, pues, los franceses que los ingratos no están dispuestos, como el Rey David, á decir peccavi, y observen los lectores que el lenguaje de los socialistas de Occidente, que han visto con angustia lo que han hecho los rusos, no acusa gran confianza en la victoria de los aliados.

arrollar sus ideas nacionales... Y como España nación es, grande ó pequeña, con vitalidad, ó moribunda según nuestros amigos los ingleses, y que ha dado en la manía de pedir, por gran número de votos, como quien demanda un juguete, que nos devuelvan Gibraltar, y ya sabemos por Balfour que los aliados quieren que se desarrollen las ideas nacionales, de la noche á la mañana estoy viendo que al fin va á ser una realidad aqué. sueño que yo tuve de muchacho y que más me valiera no haber tenido... A otro asunto, que este de Gibraltar no tiene para mí agradables recuerdos. Quedamos en que fiamos en lo dicho por Balfour... ¡D'antre! ¡Me parece haber escuchado una carcajada! Y apostaría que la ha lanzado el embajador de Persia en Berlín, que sin mordearse la lengua (¡quién fuera embajador!) se ha permitido el siguiente lenguaje: «Todos nuestros derechos fueron hasta ahora pisoteados por la Entente». (¡Ay de mis sueños!) «Inglaterra aseguraba siempre que había firmado el convenio de 1907 con Rusia únicamente por amistad hacia Persia y para su protección. Ahora puede Inglaterra probar lo dicho. Se trata, por consiguiente, para esta nación de hablar claro en la cuestión persa. O sigue el ejemplo de Rusia y de las potencias centrales, ó aparece ante los ojos del mundo entero realizando una injusticia manifiesta.»

Oigamos otras voces. Fernando Engelhardt, diputado por Calvados, dice de sus competidores en «L'Echo de Paris», que tienen el optimismo del avestruz. Y en el mismo periódico, Gabriel Hanotaux, de la Academia Francesa (¡qué lindo es esto de poder poner debajo de la firma una coletilla!), clama así pidiendo un generalísimo á voz en cuelló: «¡Jamás ha sucedido que una coalición incapaz de subordinarse á una dirección militar única, haya obtenido la victoria. Todas han sido derrotadas... No hay un ejemplo de lo contrario.»

Merece este párrafo una pequeña aclaración. Entre Inglaterra y Rusia se repartieron la ingrata labor de proteger á Persia. Dividieron por ello á esta nación en dos zonas: la del Norte sería de influencia rusa; la del Sur, inglesa. Los rusos han levantado el campo con armas y bagajes, dejando que Persia haga dentro de su territorio lo que mejor le venga en gana: los imperios centrales han dicho amén y los turcos han prometido no pisar el territorio persa. Inglaterra tiene la palabra. Y ahora pienso, después de escuchar á ese embajador, que, si los ingleses están en Gibraltar, debe ser por amistad hacia España y para su protección. Lo mismo que en Persia... Dejemos que el porvenir ponga

ARMANDO GUERRA

SABAÑONES Los cura rápidamente Tópico Gileks. 1 peseta franco.

AVISO.—Se desea profesor alemán para Mora de Ebro. Dirigirse á M. G. ó á esta Administración.

DE ITALIA

Numerosos ataques de los centrales

KOENIGSWUSTERHAUSEN 20 (E.).—Partido oficial.—Rechazamos repetidos contraataques italianos dirigidos contra las líneas nuevamente conquistadas por nosotros en el monte Pertica.

En la cresta del Tomba y á orillas del Piave, y á ambos lados del monte Tello, se desarrollaron violentos combates de Artillería.

Entre el Brenta y el Piave cayeron prisioneros, desde el 11 de Diciembre, 270 oficiales y 8.150 soldados.

Numerosos ataques italianos contra monte Solarolo y al Oeste y Este de las posiciones conquistadas fueron rechazados.

COLTANO 20.—El parte oficial inglés confirma que los Centrales atacaron entre el Brenta y el Piave, después de larga preparación de Artillería, en el frente de Tasson-Col dell'Orso.





DEPORTES

Foot-Ball

Esta tarde, á las tres, se celebrará en el campo del Madrid F. C. un interesante encuentro entre el primer equipo de este Club y el del Real Unión, de Irún.

Los Agmios del Campo

Recientemente se inauguró la casa alpina construída por esta Sociedad en el Ventorrilla, conocido sitio de la Sierra del Guadarrama. La inseguridad del tiempo no arredró á los numerosos socios que asistieron, viéndose muy concurrido el nuevo local.

Consta el edificio de dos pisos con amplio comedor, dormitorios, cuartos de aseo, cantina, instalación para conservar los ríos de los socios, etc.; la calefacción por estufas alimentadas con serrín, que en las pruebas hechas han dado un resultado en extremo satisfactorio.

Constituirá, sin duda, la citada casa alpina un gran centro de reunión de montañeros y patinadores, pues en ella encontrarán las comodidades y elementos que tan agradables son en plena sierra. Del local y los servicios instalados pueden hacer uso también los invitados que vayan acompañados de algún socio, pero durante el día solamente, y abonando la cuota especial establecida.

Perseverando en sus múltiples manifestaciones, Los Amigos del Campo organizan una carrera ciclista segunda prueba de las comprendidas en el programa de invierno. Consistirá en recorrer un kilómetro, primero en cuesta arriba y después en cuesta abajo, sumándose los tiempos invertidos en los dos recorridos para la clasificación total. El acto se celebrará el día 23 del actual en la cuesta de las Perdices, á las nueve y media de la mañana, y estará reservado exclusivamente á los socios.

CASA REAL

Cumpleaños de la Infanta Isabel

Audiencias con el Rey

Su Majestad el Rey, después de presidir el Consejo de ministros, recibió en audiencia á los Sres. Widor é Isbert de la Tour, del Instituto Francés; al conde de Casal, al que acompañaba una Comisión; á D. José Sánchez Anido, acompañado de otra; al duque de Amalú, al marqués de Guadalcazar y á D. Fernando María de Ibarra.

Audiencias con la Reina

Su Majestad la Reina Doña Victoria recibió en audiencia á la condesa de Cuevas de Vera, al marqués de Alcedo y á los señores D. José Cavalcanti, acompañado de su distinguida esposa, y D. Eugenio Rodríguez de la Escalera.

Cumpleaños de la Infanta Isabel

Con motivo de celebrar su cumpleaños la Infanta Doña Isabel, hoy ha vestido la Corte de media gala.

Sus Majestades los reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña María Cristina se trasladaron á primera hora de la mañana al palacio de Su Alteza, con objeto de felicitarla personalmente.

También felicitaron á Doña Isabel sus Altezas los Infantes Don Fernando, Don Carlos y Doña Luisa, y la duquesa de Talavera. Una Comisión de los generales y jefes que componen el Cuartel Militar de Su Majestad, y los jefes y oficiales de los Cuerpos de la Escala Real y de Alabarderos, presididos por el comandante general, Sr. Huertas, estuvieron á cumplimentar á Su Alteza.

En el oratorio privado del hermoso palacio de la calle de Quintana se celebró á las diez una Misa, que oyeron todas las personas de la Familia Real, y durante la cual Doña Isabel hizo la tradicional ofrenda de las monedas de oro, una más que los años cumplidos. Muchas personas de todas las clases sociales á pesar de lo desahogado del día, acudieron á firmar e n los álbumes colocados en el vestíbulo de la residencia de la Infanta, que también recibió gran número de telegramas de felicitación de provincias y del extranjero. El jefe del Gobierno y todos los ministros, terminaron el Consejo celebrado en Palacio, acudieron á felicitar á Doña Isabel.

La Reina y los pobres

SEPTIMA LISTA

Suma anterior, 148.520 pesetas. E. Sáinz e Hijos, 1.000 pesetas; señores de Bruguera, 500; D. Ignacio Sancho y señora, 100; conde de Agüera, 500; conde de Eleta, 2.000; D. Ignacio Bauer, 1.000; don Alfredo Bauer, 1.000; duque de Bivona, presidente de la Sociedad Gran Peña, en nombre de la misma, 2.500; marquesa de Aranda, 500; condesa de la Quinta de la Enjarada, 250; señora de Albéniz, 100; condesa de Santa Coloma, 1.000; marquesa de Benafán, 500; jefes y oficiales del escuadrón de Escolta Real, 500; condesa de Sástago, 500; marquesa de Hoyos, 600. Total, 160.970.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 21.—Viernes. (Témpora. Abstinencia).— Santos Tomás, Apóstol; Juan y Festo, mártires; Severino, obispo y confesor, y Glicerio, presbítero.

La Misa y oficio divino son de Santo Tomás, Apóstol, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Iglesia de Nuestra Señora del Carmen (Cuarenta Horas).—Continúa la Novena á Nuestra Señora de la O. A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; á las diez, Misa solemne; á las cinco y media, ejercicios de la Novena y sermón. Adoración Nocturna.—San Marcos Evangelista. Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comi-da á 40 mujeres pobres.

Corte de María.—De la Buena Dieha, en su iglesia, ó en San Antonio de la Florida. Cuarenta Horas.—En la iglesia del Carmen. Calatravas.—A las ocho y media, Comunión general para la V. O. T. de San Francisco de Paula. Cristo de San Ginés.—Por la tarde, al tono de Oraciones, ejercicios con sermón por el Sr. Bofia.

Olivar.—A las ocho, Comunión general para el Apostolado de la Oración, y á las cuatro, junta de Celadores. V. O. T. de San Francisco.—A las cuatro y media, ejercicios con S. D. M. manifiesto y sermón por el R. P. Visitador de la Orden; reserva y ejercicios de Via-Crucis.

Mañana es día de ayuno y abstinencia, por haberse dispuesto que la vigilia de Navidad sea el sábado anterior á dicha fiesta. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

LA REVENTA DE DÉCIMOS

LA REVENTA DE DÉCIMOS

Tanto se ha abusado de la venta de décimos y participaciones de Lotería, originando jalos mil, que por fin, la autoridad juzgó necesario tomar cartas en el asunto y cortar de raíz tal abuso. A este fin, circularon las órdenes necesarias, y la Brigada móvil se incautó de los siguientes efectos: A Santiago García Morante, 609 participaciones de una peseta y 58 décimos de los números 120, 3.681, 7.193, 7.863, 8.427, 9.235, 10.538, 11.144, 15.187, 14.855, 16.542, 15.446, 17.319, 21.461 y 22.446.

A Demetrio Esteban Sánchez, 2.381 participaciones de una peseta, 340 de cinco pesetas y 52 fracciones de los números 120, 3.681, 7.193, 7.863, 8.427, 9.235, 10.538, 11.144, 14.855, 15.187, 15.446, 16.542, 17.319, 21.461 y 22.446. A José Vicente González, 37 participaciones de una peseta del número 16.895, y 41 participaciones de una peseta del número 7.841. Los tres fueron detenidos en la Puerta del Sol, y puestos á disposición del delegado de Hacienda.

ACADEMIAS MILITARES

Convocatoria para ingreso

Muy en breve aparecerá en el «Diario Oficial» la convocatoria para ingreso en las Academias militares. El número de plazas será el siguiente: Infantería, 300; Artillería, 80, y 25 en cada una de las Academias de Ingenieros, Caballería é Intendencia.

LOS PANADEROS

DAÑOS Y COACCIONES

Fernán Díaz Gutiérrez y Joaquín Fresnillo Peña, ambos repartidores de la «Nueva Panera Industrial», fueron agredidos en la calle de Fuencarral por los huelguistas Vicente Fernández Pompa, José Cupeiro Castro y Florentino Rodríguez Redondo, que apalearon á aquéllos y tiraron por tierra, manchándolo con el barro, cuanto pan conducían, valorado en unas 60 pesetas.

Detenidos los agresores, los fueron hallados documentos contra la «Nueva Panera» y una lista de las escuelas de ésta, donde, sin duda, se habían causado daños y coacciones. Los tres detenidos, lo habían sido ya el día 9 de los corrientes por agredir con panes á un partidario en la calle de Hortaleza.

LA "GACETA" ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

ESTADO.—Real decreto concediendo una bonificación extraordinaria sobre su sueldo ó haber personal y anual á todas las clases civiles y militares, clero, maestros de primera enseñanza, subalternos, auxiliares y demás servidores del Estado, peninsulares é indígenas, en activo servicio, que perciban sus haberes del presupuesto de gastos de las posesiones españolas del Africa occidental, y cuyos haberes personales no excedan al año de 6.500 pesetas íntegras.

—Otro declarando y considerando amplios en la cuantía que resulte indispensable, los créditos consignados en la Sección 5.ª, capítulo 10, artículos 1.º, 2.º, 4.º, 5.º y 6.º, y conceptos relativos á «Compra de medicinas para los hospitales» y «Asignación para estancias de europeos é indígenas», del vigente presupuesto de gastos de las posesiones españolas del Africa occidental.

HACIENDA.—Real decretos fijando en las cantidades que se indican los capitales que han de servir de base á la liquidación de cuota que corresponde exigir por contribución mínima sobre utilidades de la riqueza mobiliaria á las Sociedades extranjeras que se mencionan.

GOBERNACION.—Real decreto concediendo la gran cruz de Beneficencia, con distintivo blanco, á D. Alorzo Gullón y García Prieto, ex gobernador civil de Santander. —Otros ídem id. id. con distintivo morado y blanco, á D. Juan Febles Campos y don Diego Guigón y Costa.

—Real orden resolviendo los concursos á que hace referencia el artículo 21 de la ley de 12 de Junio de 1911, reformado por las de 29 de Diciembre de 1914 y 4 de Enero de 1917, y aclarado por el Real decreto de 3 de Julio de 1917, sobre el régimen de casas baratas.

—Otra resolviendo el recurso de alzada interpuesto por el alcalde de Madrid contra decreto de la Alcaldía, de 22 de Diciembre de 1916, que autorizó la apertura de los comercios en los domingos del periodo de Navidad.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden aprobando el expediente de oposiciones restringidas al ascenso á las categorías de 3.000 y 2.000 pesetas del escalafón general del Magisterio, y disponiendo que asciendan los maestros que se mencionan.

LOS DE HOY

LARA.—6,30, Varietés.—9,30, Agua de borrajas y Herida de muerte. ODEON.—5 (Beneficio de la Protección Médica). La gobernadora.—10, Margarita, la Tanaora. EBLAVA.—6 y á las 10, La princesa que se chupaba el dedo. ESPAÑOL.—9,45, No hay hombre feo y El pueblo dormido.

INFANTA ISABEL.—6,15, Así se escribe la historia y El sueño de Valdivia.—10,15, Pido la palabra y El asesino. COMEDIA.—6, Cinematógrafo.—10, El rayo. PRINCESA.—9,30, La enemiga. CERVANTES.—10,15, Horrible experimento.—11, El 11.—Esta es la vida. PRICE.—5, Concierto por la Orquesta Filarmónica.

APOLO.—6 y á las 10, El asombro de Damasco. COMICO.—10,15, La villa de los gatos y Esta noche es Nochebuena...

REINA VICTORIA.—6,30, La mujer divorciada.—10,15, La duquesa del Tabarín. MARIN.—5,45, El rey del carbón y El día de Reyes.—9, El bautizo del nene.—10,15, La cara del ministro.—11,90, ¡Ojito con las mujeres!

CINE DE LA CALLE DE LA FLOR.—Hoy, viernes, Judo, éxito de la temporada en el Gran Teatro.—Sangra y Arena, ocho actos, 900 metros, y hora y media de duración. Todos los días, menos los festivos por la tarde, y los lunes, las butacas de preferencia, 20 céntimos, y la entrada general, 10 céntimos. Para los niños, 15 y 5, respectivamente.

ZARZUELA.—Tarde, á las 5, viernes de Gran Moda. Exito cuarta parte de la Exposición del Panamá. Max, méxico, á pesar suyo, en dos partes, muy cómica. Espectro cómico. El cáliz del valor (cinco partes, 2.000 metros). A las 5, en el café del teatro.—Noche, á las 10, El magnífico programa de la sección de la tarde. Exito ruinoso. Alba Tiborio. Butaca, una peseta. Palcos, 5 pesetas. Entradas general, 0,25.

CINE IDEAL Y SALON OLIMPIA.—Viernes (moda).—A las 4 y 9,30, programa nuevo. El caudillo vencedor. La voluntad de vencer, Max, méxico, á pesar suyo (por el inimitable Max Tindler) y Una aventura de Charlot (Dibujos). GUIGNOL.—4 y á las 6, secciones dobles. FOUNTON CENTRAL.—4, partidos á 50 factos, á pala. Boanza y Gallarta (rojos), contra Arenas y Perea (azules). Partido á 50 tantos, á cesta, Juanito y Marcelino (rojos), contra hermanos Eloa (azules).

GRANDES ALMACENES LA BRASILEÑA 100, FUENCARRAL, 100, MADRID

AL PUBLICO EN GENERAL LE INTERESA CONOCER

FABRICA DE ROPA BLANCA PARA SEÑORAS, CAMISAS Y CALZONCILLOS DE TODAS CLASES PARA CABALLERO. DADAS LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS, LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES POR SU BARATURA. Extraordinario surtido en lanería, sedería, fantasías de lana y algodón, crespones de seda, volles, mantas, mantones, tapetes yute, paños para abrigos y vestidos de gran fantasía, toquillas, chales, de todas clases que pidan, pelerinas, capas de los Pirineos, género de punto, franelas de lana y algodón, artículos de ferreteria, rasos, mesalinas, moarés, otomanos panas, terciopelos, satenes y sargas, colchones, crepés para mantelerías y labores y 50.000 artículos más.

Guardapolvos para viaje, á 5,50 ptas. Chalecos bayona, hombre, á 2,50. Faldas hilo festoneadas, á 2,50; Chaquetas para camareros, cocineros y peluqueros, á 3,50; Baberos felpa, de niño, á 0,25; Camisa franela cab, á 1,50

Table with 4 columns: ROPA SEÑORA, ROPA DE CASA, ARTICULOS PRACTICOS, GENEROS DE ABRIGO PARA SRA., PARA CABALLEROS, PARA NIÑOS. Lists various clothing items and their prices in pesetas.

¡SEÑORAS!! Compreñ el género marca LA BRASILEÑA, por ser el más barato y el de mejor resultado. «LA BRASILEÑA» 100, FUENCARRAL, 100 TELEFONO J-65 Proveedor de los talleres Reina Victoria y Santa Rita. Nota importante.—Los géneros negros de esta Casa son permanentes. Inmenso surtido en faldas, batas y blusas gran novedad, precios muy baratos. Dada la economía de los precios, no se remite á provincias.

Advertisement for F. BELLOT, treating rheumatism, arteriosclerosis, and other ailments. Includes a large question mark icon.

Advertisement for POZOS ARTESIANOS ESCOBAR, featuring molinos de viento and various products. Patente 56.049. ALBERTO ESCOBAR, Cuarte, 54.-VALENCIA

Advertisement for Gabinete Ortopédico DE Jerónimo Farré Gamell, located at the Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

Advertisement for HERNIAS (QUEBRADURAS), describing various types of hernias and the effectiveness of the treatment.

Advertisement for EL CHOCOLATE SOL ES EL MEJOR, featuring various confectionery products like PAN DE VIENA, PAN DE CATALAN, and PAN DE GLUTEN PARA DIABÉTICOS.

Advertisement for VICENTE TENA, credentialed workshops of the sculptor, offering religious images and carvings. Address: VICENTE TENA, escultor, VALENCIA. TELÉGRAFOS

Advertisement for LABORATORIOS, offering analysis of chemicals and materials. Address: ESTEVEZ Y JODRA, PRINCIPE, 7, MADRID.

Advertisement for PASTILLAS BONALD, featuring Cloro-boro-sódicas, Boca, garganta y toses rebeldes, and Nuñez de Arce, 17, MADRID.

Advertisement for M. MARTÍNEZ DE VELASCO, offering various articles for Christmas. Address: Peligros, 3.—Teléfono 2.513. Talleres: Pizarro, 15.

Advertisement for No vayais a oscuras, featuring electric lamps and light bulbs. Address: MASTER, da luz blanca permanente a todas horas.

REGALOS PRACTICOS PARA PASCUAS

ALMACENES LOS MAS SURTIDOS DE MADRID

Hasta que se agoten las enormes existencias, todos los géneros de esta casa se venderán á los precios antiguos, LO QUE ADVERTIMOS á nuestra distinguida clientela.

Table listing various gift items and their prices, including clothing, linens, and household goods.

Para los Roperos y Obras benéficas hemos adquirido grandes partidas de artículos muy prácticos, confeccionados y por confeccionar, á precios muy baratos, exclusivos para tan benéfico fin. Tenemos infinidad de prendas sueltas, desde 0,25 una

Surtidos inmensos en Alfombras, Tapices, Telas para tapizar, Edredones, Cortinajes, Ropa blanca, fina y práctica, confeccionada, Lencería, Sedería, Lanería, Pañería, Peletería, Géneros de punto, Mercería, Bisutería, Perfumería, Sombreros de Señora, Guantes, Velos, Pañuelos, Artículos de Viaje, etc., etc., todo más elegante y más barato que en ninguna parte.

Precios fijos. — 15, PUERTA DEL SOL, 15. — Entrada libre

Advertisement for TURRONES, LIBROS para Regalos, ASADORES, ALHAJAS, and CASA IMPORTANTE EXPORTADORA. Includes images of products and detailed descriptions.

DE USO UNIVERSAL COMO Agua de mesa AGUA DE SOLARES

Neurastenia, dispepsia hiperclorhidrica y catarras gastrointestinales. DEPOSITO Y OFICINAS: REINA: 45 DUPLIC.; PRIMERO DERECHA; TELEFONO 2.929. Unicos importadores en la Isla de Cuba, Señores Hermosa y Arche, S. en C., Compostela, 115, Habana.